

Beamtenpolitik & Behörden

Besoldungstabellen **2021–2022**



Vorwort

Liebe Kolleginnen und Kollegen, die neuen Besoldungstabellen sind da! Rückwirkend zum 1. April 2021 steigen die Dienst- und Versorgungsbezüge für Beamtinnen und Beamte.



Mit dem „Gesetz zur Anpassung der Bundesbesoldung und – Versorgung für 2021/2022 und zur Änderung weiterer dienstrechtlicher Vorschriften“ wird der Tarifabschluss im öffentlichen Dienst (TVöD) zeit- und weitgehend wirkungsgleich nachvollzogen. Leider sah das Bundesinnenministerium keine Möglichkeit, den Mindestbetrag aus dem Tarifabschluss verfassungskonform auf die Besoldung der Beamtinnen und Beamten zu übertragen. EVG und DGB haben dieser Auffassung in ihrer Stellungnahme und im Beteiligungsgespräch ausdrücklich widersprochen. Leider hat es der Gesetzgeber erneut versäumt, die wöchentliche Arbeitszeit der Beamt/innen an die der Tarifkräfte anzugleichen. Hier wird weiterhin mit zweierlei Maß gemessen. Die EVG fordert weiterhin die wöchentliche Arbeitszeit der Beamten und der Tarifkräfte im öffentlichen Dienst anzugleichen.

Denn: Beamtinnen und Beamte sind und bleiben unverzichtbar bei der Bahn. Für ihre anständige Bezahlung und für gute Arbeitsbedingungen zu sorgen, bleibt Kernanliegen unserer Gewerkschaft.

Mit dem vorliegenden Spickzettel geben wir euch einen Überblick über die Besoldungsentwicklung in den kommenden Jahren. Herzliche Grüße, Euer



Kristian Lorocho

Fakten

Besoldung und Versorgung steigen in zwei Schritten:

- Zum 1. April 2021 plus 1,2 Prozent
- Zum 1. April 2022 plus 1,8 Prozent

Besoldungstabelle 2021¹

Gültig ab 01.04.2021

Grundgehalt (Monatsbetrag in Euro)								
BesGr	Stufe 1	Stufe 2	Stufe 3	Stufe 4	Stufe 5	Stufe 6	Stufe 7	Stufe 8
A3	2.328,82	2.381,37	2.433,93	2.476,24	2.518,54	2.560,85	2.603,17	2.645,47
A4	2.377,55	2.440,35	2.503,16	2.553,16	2.603,17	2.653,17	2.703,15	2.749,33
A5	2.395,47	2.473,67	2.536,48	2.598,05	2.659,60	2.722,42	2.783,93	2.844,20
A6	2.446,75	2.537,80	2.630,08	2.700,59	2.773,68	2.844,20	2.922,39	2.990,34
A7	2.568,56	2.649,34	2.755,77	2.864,70	2.971,11	3.078,81	3.159,59	3.240,34
A8	2.717,27	2.814,72	2.951,87	3.090,36	3.228,80	3.324,96	3.422,39	3.518,55
A9	2.932,64	3.028,80	3.180,10	3.333,93	3.485,19	3.588,03	3.695,00	3.799,32
A10	3.139,05	3.271,10	3.462,14	3.654,03	3.849,49	3.985,52	4.121,51	4.257,58
A11	3.588,03	3.790,06	3.990,79	4.192,84	4.331,49	4.470,16	4.608,82	4.747,51
A12	3.846,87	4.085,89	4.326,23	4.565,24	4.731,64	4.895,38	5.060,46	5.228,18
A13	4.511,11	4.735,60	4.958,76	5.183,27	5.337,78	5.493,62	5.648,10	5.799,96
A14	4.639,19	4.928,39	5.218,93	5.508,12	5.707,52	5.908,28	6.107,66	6.308,41
A15	5.670,55	5.932,04	6.131,43	6.330,86	6.530,27	6.728,35	6.926,44	7.123,18
A16	6.255,58	6.559,33	6.789,09	7.018,88	7.247,34	7.478,46	7.708,22	7.935,38

¹ gemäß dem Entwurf für das Gesetz zur Anpassung der Bundesbesoldung und -versorgung für die Jahre 2021/2022 und zur Änderung weiterer dienstrechtlicher Vorschriften – es gelten die gesetzlichen Bestimmungen.

Das Grundgehalt erhöht sich in den Besoldungsgruppen A5 und A6 für Beamte des mittleren Dienstes um 23,47 Euro, es erhöht sich in den Besoldungsgruppen A9 und A10 für Beamte des gehobenen Dienstes um 10,24 Euro.

Familienzuschlag nach Anlage V BBesG

(Monatsbeträge in Euro):

	Stufe 1	Stufe 2
	Verheiratet	1 Kind
alle BesGr.:	151,16	280,35

Bei mehr als einem Kind erhöht sich der Familienzuschlag:

- für das zweite zu berücksichtigende Kind um 129,19 Euro,
- für das dritte und jedes weitere zu berücksichtigende Kind um 402,51 Euro.

Amtszulagen nach Anlage IX BBesG:

Zulageberechtigte	Euro / mtl.
Einfacher Dienst, alle BesGr (außer A6)	43,89
Mittlerer Dienst A9 Z	326,75
Gehobener Dienst A13 Z	332,06

Besoldungstabelle 2022

Gültig ab 01.04.2022

Grundgehalt (Monatsbetrag in Euro)								
BesGr	Stufe 1	Stufe 2	Stufe 3	Stufe 4	Stufe 5	Stufe 6	Stufe 7	Stufe 8
A3	2.370,74	2.424,23	2.477,74	2.520,81	2.563,87	2.606,95	2.650,03	2.693,09
A4	2.420,35	2.484,28	2.548,22	2.599,12	2.650,03	2.700,93	2.751,81	2.798,82
A5	2.438,59	2.518,20	2.582,14	2.644,81	2.707,47	2.771,42	2.834,04	2.895,40
A6	2.490,79	2.583,48	2.677,42	2.749,20	2.823,61	2.895,40	2.974,99	3.044,17
A7	2.614,79	2.697,03	2.805,37	2.916,26	3.024,59	3.134,23	3.216,46	3.298,67
A8	2.766,18	2.865,38	3.005,00	3.145,99	3.286,92	3.384,81	3.483,99	3.581,88
A9	2.985,43	3.083,32	3.237,34	3.393,94	3.547,92	3.652,61	3.761,51	3.867,71
A10	3.195,55	3.329,98	3.524,46	3.719,80	3.918,78	4.057,26	4.195,70	4.334,22
A11	3.652,61	3.858,28	4.062,62	4.268,31	4.409,46	4.550,62	4.691,78	4.832,97
A12	3.916,11	4.159,44	4.404,10	4.647,41	4.816,81	4.983,50	5.151,55	5.322,29
A13	4.592,31	4.820,84	5.048,02	5.276,57	5.433,86	5.592,51	5.749,77	5.904,36
A14	4.722,70	5.017,10	5.312,87	5.607,27	5.810,26	6.014,63	6.217,60	6.421,96
A15	5.772,62	6.038,82	6.241,80	6.444,82	6.647,81	6.849,46	7.051,12	7.251,40
A16	6.368,18	6.677,40	6.911,29	7.145,22	7.377,79	7.613,07	7.846,97	8.078,22

Das Grundgehalt erhöht sich in den Besoldungsgruppen A5 und A6 für Beamte des mittleren Dienstes um 23,89 Euro, es erhöht sich in den Besoldungsgruppen A9 und A10 für Beamte des gehobenen Dienstes um 10,42 Euro.

Familienzuschlag nach Anlage V BBesG (Monatsbeträge in Euro):

	Stufe 1	Stufe 2
	Verheiratet	1 Kind
alle BesGr.:	153,88	285,40

Bei mehr als einem Kind erhöht sich der Familienzuschlag:

- für das zweite zu berücksichtigende Kind um 131,52 Euro,
- für das dritte und jedes weitere zu berücksichtigende Kind um 409,76 Euro.

Amtszulagen nach Anlage IX BBesG:

Zulageberechtigte	Euro / mtl.
Einfacher Dienst, alle BesGr (außer A6)	44,68
Mittlerer Dienst A9 Z	332,63
Gehobener Dienst A13 Z	338,04

Bundesbesoldungsordnung B

Ab 01.04.2021

Grundgehalt (Monatsbetrag in Euro)		
BesGr	Ab 1.4.2021	Ab 1.4.2022
B 1	7.123,18	7.251,40
B 2	8.274,75	8.423,70
B 3	8.762,03	8.919,75
B 4	9.271,77	9.438,66
B 5	9.856,81	10.034,23
B 6	10.412,79	10.600,22
B 7	10.948,93	11.146,01
B 8	11.510,15	11.717,33
B 9	12.206,11	12.425,82
B 10	14.367,90	14.626,52
B 11	14.808,25	15.074,80

Weitere Informationen

Informationen zur Besoldung und Versorgung sowie weiterer beamtenrechtlicher Themen findest Du immer auch im Internet unter www.evg-online.org/beamte.

Noch Fragen?

Bei Fragen kannst Du Dich gerne an uns wenden:
beamte@evg-online.org

Haftungsausschluss und Hinweis zum Gesetzesvorbehalt

Zum Zeitpunkt der Drucklegung (Mai 2021) war das BBVAnpG 2021/2022 zwar bereits vom Bundeskabinett, jedoch noch nicht vom Bundestag beschlossen. Die vorstehenden Tabellen stehen also unter dem Gesetzesvorbehalt. Sie sind dem Gesetzentwurf der Bundesregierung zum BBVAnpG 2021/2022 entnommen. Sollten sich diese als unrichtig erweisen, übernimmt die EVG hierfür keinerlei Haftung!

Hinweis Beitragsanpassung

Die EVG wird jeweils im Folgemonat der Besoldungserhöhung eine entsprechende Anpassung der Mitgliedsbeiträge vornehmen.

Eisenbahn- und Verkehrsgewerkschaft (EVG)

Weilburger Straße 24, 60326 Frankfurt/Main

beamte@evg-online.org



www.evg-online.org